



# LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 27 de Noviembre de 1936

## Culpas contra las disculpas

Sin pretexto ni oportunidad alguna sentimos hoy la irremediable tentación de escribir estas cosas:

1.º España ha llegado a estos extremos porque los hombres que gobernaron bajo signos conservadores se encastillaron en estúpidos conceptos y acciones «de posibilidad», porque liquidaron con injusticia y sin energía una revolución antiespañola y no supieron abrir la puerta a una revolución nacional, porque—en fin—persiguiendo el brote rebelde de nuestras juntas y no supieron acometer directamente, como nosotros queríamos y se ha hecho hoy—cuando la revolución era ya más fuerte—a toda la podredumbre española.

2.º Que esos mismos gobiernos mantuvieron y permitieron que se agravara la tremenda injusticia social que es razón y pretexto de las masas antiespañolas. Llevaron al pueblo hacia el camino—en que ya estaba—del hambre y la desesperación, y mientras tanto, se dedicaron a mantener el mangoneo y el cacicato y a perder el tiempo en la farsa repugnante de la vida parlamentaria.

3.º Sólo entonces nuestras voces clamaban por la unidad total y exigente de España, por su justicia, por los nuevos métodos de gobierno y por la acción directa que nos ha salvado.

4.º Así lo reconocía un escritor extranjero al que días pasados leímos—traducido por nuestro servicio de Prensa—bajo el título de «Falange en Europa».

5.º Y aquellas gentes que perdieron a España por cobardía, por intereses o por ineptitud no tienen derecho a gozar de este sol presente de España ni a levantar la voz entre este ruido de guerra, ni a vivir como tales en esta tierra redimida.

6.º Pero—entiéndase, lo hemos dicho siempre—los combatientes por España tienen todo nuestro respeto sean de donde sean. Y los muertos se cuentan—en la emoción y el honor—junto a los nuestros.

Pero los que quieren explotar esa sangre para renovar políticas endeables o sucias, nos tendrán enfrente con la palabra y con el plomo.

7.º Y que callen al fin los que no tienen respetable ni el silencio.

¡Arriba España!

(De «La Falange» de Segovia.)

## “SANTA ANA” SANATORIO QUIRURGICO

Director: Dr. LEDESMA

CIRUGIA GENERAL—PARTOS—GINECOLOGIA  
TODO CONFORT—EDIFICIO MODERNO  
PRECIOS MODERADOS—CALEFACCION

AVENIDA DE MAYO — TELEFONO. 422

## Con bombas de mano

Cascotes de metralla

El Gobierno de Canallero, no desiste de reunir las Cortes en Valencia, el día 1.º de Diciembre, porque, en primer lugar, tiene que dar cuenta a los señores diputados, de la verdadera situación actual; y en segundo, de los proyectos que piensa poner en práctica para continuar la lucha contra el fascismo.

Las dos cosas podría suprimirlas la cuadrilla que se titula Gobierno, aunque nadie lo cree, porque tanto los diputados como nosotros, las sabemos de memoria.

La situación actual, es para los rojos, sencillamente caótica; y los proyectos para luchar contra el fascismo, ya se saben: Tomar las de Villadiego, como siempre.

\*\*\*

Aunque no somos trasnochadores, en cuanto nos descuidamos en venir a casa unos mi-

nutos después de puesto el sol, tenemos que hacerlo a tientas, porque las bombillas, en el caso de que estén encendidas, alumbran menos que una cerilla de cinco céntimos.

¡Menos mal que no tropezamos, porque dá la casualidad de que dentro de casa nos ocurre lo mismo, y ya estamos acostumbrados; y de leer, ni hablar. No tienen fuerza las «chatarras» que ya han dado lo suyo.

\*\*\*

Esto no es obstáculo, sin embargo, para que un par de hombres, con librea y todo, caminen a todas horas por la población, encorvados bajo el peso de un morral de cuero, para descargarlo conforme se sube... «a la izquierda».

Pero ya vendrá la compensación, en cuanto llegue el Duero con sus famosos salitos, que hace más de dos años inició, a milímetro por mes.

Propaguen «La Falange»

## EL DESTINO DEL ALCAZAR

Si los libros tienen sus hados, como decían los antiguos, también los tienen los lugares, hados efímeros a veces; a veces brillantes y duraderos. Los arqueólogos buscan hoy el emplazamiento de Babilonia, señora en otro tiempo del Oriente, y no están seguros de haber dado con ella Troya, Tebas Esparta... son nombres que brillaron un momento y cayeron en olvido. Sabemos donde estuvo Troya, porque un sabio alemán se pasó toda su vida buscando con paciencia infinita la casa de Priamo, la lanza de Hector y los collares de Andrómaca. En cambio ahí tenéis a Roma, la eterna, y a Jerusalén, la santa, y a Atenas, «la ciudad coronada de violetas», de violetas que se marchitan para reverdecer de nuevo.

Y en España, Toledo con su Alcázar. El heroísmo de sus modernos defensores, cadetes, soldados, guardias civiles y falangistas, me ha hecho pensar en los gloriosos destinos de este nido sagrado de la historia patria, cuyo nombre suena hoy para todos los verdaderos españoles, con acento de epopeya.

Pero la última gesta, la que ha estremecido de entusiasmo a todos los corazones nobles, la que, como ha dicho Bergson, supera a todas las hazañas de que hay recuerdo en la historia, no es más que un eslabón de la cadena inmensa cuyas dos extremidades se esconden en la obscuridad de los siglos.

Aquel alto rodeado por la curva imponente de un gran río está pidiendo lanzas y ballestas, catapultas y cañones. Es necesariamente un asiento de lucha y de poder, de virtud y de heroísmo. Los siglos imperiales les llamaron Alcázar; para la época caballerescas será un castillo; la aristocracia árabe le dará el nombre de alcazaba, y la administra-

ción romana el de pretorio. Pero como quiera que se le llame es siempre pedestal de dominio, meta de ambiciones, sagrario de historia y de leyenda, lugar predestinado.

Hace poco más de un siglo, los que lo asediaban eran los coraceros napoleónicos, en el momento de la desintegración del imperio hispánico allí se escribió una de las páginas más brillantes de la guerra de Sucesión; allí subieron con sus cortejos virreyes y embajadores, cuando el sol no se ponía en los dominios de España; y durante toda la Edad Media pasan por aquella altura los estandartes de guerra, los esplendores regios, las fiestas cortesanas, los juglares con sus romances, los poetas con sus rimas, los adalides, las gestas, los reñcores y las venganzas. Allí descansa de sus luchas Pedro el Justiciero al lado de doña María de Padilla, allí se reunía Alfonso X el Sabio con sus sabios, para discutir de ciencia y cantar sus cántigas, allí establece Alfonso X la avanzada de Castilla frente al Islam. Y más lejos aún, allí vemos la sombra siniestra de Mohamed arrojando a los fosos las mil cabezas de rebeldes de Toledo, o la grave figura del procónsul romano dictando dura sentencia contra Leocadia, la virgen toledana, discípula del crucificado.

¿Y más lejos? La obscuridad, la incertidumbre, luchar de pueblos, choque de razas, encuentros fratricidas, asedios y defensas. Iberos y celtas, celtiberos y romanos. ¿Siempre la guerra? No. Al principio un abrazo emocionante de dos hombres simbólicos.

Abramos un libro que se escribió en aquella altura. La pluma ha querido emular allí los fulgores de la espada. Abramos la primera parte de la «Crónica general» de Alfonso el Sabio. La historia

## ¡CACEREÑOS!

El Hospital de Sangre de Falange Española, necesita con urgencia cincuenta camas.

Pensad que la Falange de Cáceres está en primera línea desde el primer día.

Que está dando generosamente su sangre por la salvación de la Patria.

Que sus heridos merecen vuestra gratitud unánime.

¡¡Demostradlos!!

Cincuenta camas necesita con urgencia el Hospital de Sangre de Falange Española.

peregrina de aquel solitario Rocas, el primer hombre que vino a España, parece a primera vista un cuento ridículo de viejas, pero, mirada a la luz de los últimos descubrimientos prehistóricos, se convierte en una adivinación prodigiosa.

Rocas, un oriental «que facie miragros», es decir, un brujo; llegando a las costas de España, «andúvola toda en derredor, e desde fué allí do agora es Toledo, vió que aquel lugar era más en medio de España que ningún otro, y entendió por su saber que allí avía de aver una gran ciudad». Y este sitio es el que escogió por morada el viajero adivinador de las cosas futuras. Un dragón, sin duda, el tigre de las cavernas, le dió sitio en su cueva, y de este modo, el animal y el hombre vivieron como hermanos. Es el cuadro de los pueblos paleolíticos con sus magias y sus cacerías.

«Después acaeció que un hombre honrado de aquella tierra, que había por nombre Tarsos e moraba en las sierras de Abila, corría aquél monte e halló un oso e vino en pos de él hasta que llegó a aquella cueva e el oso metióse dentro». Aquí el encuentro de los dos hombres: Tarsos que lleva al hombro su arco y el troglodita desnudo de luenga barba e todo cubierto de pelo hasta en tierra». El recién

venido es un arquero, que, asustado del aspecto feroz de Rocas, se dispone a asaetearle, pero los dos acaban por entenderse y contarse sus andanzas en una conversación que trae hasta nosotros un eco de milenios remotísimos. Es la evocación, psicológicamente perfecta, de la época que pintó los bisontes de Altamira y las escenas de caza del albergue de Alpera; es la pintura impresionante, miniatura de siglos, de la transición de una cultura a otra cultura.

Y desde este momento, allá en la nebulosa de los comienzos de España, descubre don Alfonso las torres almenadas de su Alcázar toledano. Rocas añade a sus saberes de hechicero las artes que le enseña el cazador de las sierras: teje sus vestidos, fabrica sus armas, construye y se casa con una hija de Tarsos; «y cuando él murió, fincaron allí sus hijos. Pero hubo desavenencia entre ellos, y uno quedó en la torre de la cueva que está en la colina del Alcázar y el otro hizo otra donde ahora está la iglesia de San Román».

La fantástica leyenda continúa llena de extrañas intuiciones, en que se alude a sequía, a deshielos, y a glaciares, como si el Rey Sabio hubiera querido hacer una novela de ambiente prehistórico. Pero no se trata de una novela, sino de una historia. Tarsos y Rocas, lo mismo que Minos en Grecia, son representantes de dos corrientes de vida, los símbolos de las dos culturas más antiguas de España, que se encuentran en aquella altura predestinada, que se nos presenta a su vez en el relato de la «Crónica general» como símbolo de unidad, hito de civilización, crisol de razas y primer solar del pueblo hispano. Ya entonces el Alcázar, como acrópolis del alma nacional.

FR. JUSTO PÉREZ DE URBEL

## Se arrienda

Una habitación amueblada, exclusivamente para dormir. Gran ventilación. Muy económica. Se exigen referencias y se prefiere a dos amigos.

Razón: José Maestre.

## Gobierno Civil de la provincia de Cáceres

Como buen Español, no olvides los deberes que tienes. Recuerda que existen muchos seres inocentes faltos de protección. No debes olvidarlo ya que son tus hermanos y por tanto contribuye en los días del Plato Unico con objeto que no les falte nada para la vida, a la que tienen derecho lo mismo que tú

¡Viva España!

# El Gobierno de Albania ha reconocido al del generalísimo Franco.--Un submarino de la escuadra nacionalista torpedea al crucero rojo "Miguel de Cervantes".--De la Biblioteca Nacional de Madrid se han llevado los rojos gran cantidad de obras

## Se reúne en Viena una Asamblea en contra del comunismo

En Viena se celebró una Asamblea para tratar respecto a la lucha contra el comunismo, manifestándose por algunos miembros, que dicha Asamblea se ponía al lado de los que combaten contra el comunismo ateo, y que van a resurgir las sanas doctrinas del Cristianismo. (R. Berlin).

## El "Miguel de Cervantes" fué torpedeado por un submarino español

Un comandante de un navío inglés, ha manifestado que habiendo visitado el crucero "Miguel de Cervantes" después de las averías sufridas en días anteriores, pudo darse cuenta de que las averías no podían ser hechas más que por un submarino español de los de la clase B. (R. Berlin).

## Territorio en poder de los nacionalistas y en poder de los rojos

La emisora de Radio Club Portugués en su acostumbrado resumen de la situación militar, dijo entre otras cosas, que el territorio ocupado por los nacionalistas, contando además de la Península, las Islas Baleares y Canarias, así como el Protectorado de Marruecos es de 4 por 5 partes, y en poder de los rojos 1 por 5 partes. Teniendo en cuenta —dice dicha emisora— sola-

cosa de esperar, dada la política anticomunista desarrollada en dicho país.

## ¿A qué llamarán guerra?

París, 27.—Se reunieron en París algunos miembros del partido comunista internacional, los que trataron del pacto germano-nipón, manifestando que este pacto traerá consigo el vulneramiento de la paz. (R. Club).

## De aquí no sale nadie

Bilbao 27, 3 t.—Las autoridades bilbaínas se niegan a dar pasaportes para la salida de la capital. Al contrario que en Madrid, en Bilbao se le niega la salida a personas que quieren evacuar, pues en Madrid, como ya se sabe, empezó la evacuación hace unos días, habiendo evacuado la capital más de 500.000 personas, encontrándose por esta causa la carretera de Valencia con un tránsito de vehículos enorme. (Radio Club Portugués).

## Van a llevarse hasta los ladrillos

Valencia 27, 3 t.—Por orden del Gobierno rojo residente en esta ciudad, llegaron dos camiones repletos de obras de la Biblioteca Nacional de Madrid, encontrándose entre ellas la primera edición del Quijote, existente en dicha Biblioteca. (Radio Club Portugués).

## Contra las actividades rusas

París 27, 3 t.—Comunican de Londres que en los círculos diplomáticos ha sido muy comentada una noticia italiana publicada en el «Daily Mail», según la cual se afirma que Italia está dispuesta a evitar en absoluto todas las actividades de la escuadra rusa en aguas del Mediterráneo occidental.

A este respecto se habla de que la marina italiana está completamente preparada para ello y de que Rusia ya

plinar a los milicianos, se reorganice la columna internacional, vengan más refuerzos y se regularicen los abastecimientos, Madrid será la tumba del fascismo.

## Crónica de las últimas veinticuatro horas

Madrid 27, 3 t.—Sin novedad y esta frase tiene en los momentos actuales su más exacta significación.

No hay la menor novedad en el frente de Madrid, donde sigue el temporal de frío y humedad con iloviznas que se

Los milicianos rojos protestan enérgicamente del engaño en que les tiene el Gobierno del Frente Popular, pues les habían asegurado que las fuerzas del general Franco no tenían aviones.

Además, se lamentan de que el material ruso que tenían, ha sido trasladado a Madrid, habiendo quedado ellos completamente indefensos.

Los destrozos originados por el bombardeo son tremendos, habiendo sido totalmente destruida la muralla de defensa.

## Nuevo bombardeo en Cartagena

Jaca 27, 4 t.—Los hidroaviones han bombardeado nuevamente la base naval de Cartagena.

Originaron grandes destrozos en los arsenales, depósitos, puerto y en los barcos allí anclados.

Tres de los barcos quedaron con averías de mucha importancia y otros tres levaron anclas y se pusieron en rápida fuga siendo perseguidos muy de cerca por la escuadra nacional.

## Las cañas, lanzas

París-Jaca 27, 4 t.—En los medios marítimos británicos,

de Estado rojo Alvarez del Vayo, se ha dirigido al embajador de Chile como decano del cuerpo diplomático para hacerle presente que las embajadas alemana e italiana no habían sido desalojadas después del reconocimiento por ambas naciones, del Gobierno del general Franco.

Inmediatamente se procedió al asalto de las dos Embajadas, incautándose de todo cuanto encontraron.

En la Embajada alemana, sólo había un empleado y algunos refugiados, que fueron obligados a salir.

En la italiana, se encontraban unas sirvientas, y seis personas refugiadas.

Los embajadores con el personal agregado, habían abandonado la zona marxista, embarcando en Alicante.

Ambos locales madrileños y el de los consulados de Valencia han sido incautados por el Gobierno rojo que los destina a Cuartel de Guardias de Asalto y delegaciones y almacenes.

Todos los comercios y casas alemanas e italianas tanto de Madrid como de Valencia y Barcelona han sido asaltados y saqueados.

De esta forma quieren los

**Camisería - Géneros de Punto**  
**CASA GOZALO**  
Teléfono 212  
**Abanicos - Perfumería**  
**Confecciones**

conoce esta decisión del Gobierno fascista.

## Los comunistas franceses

París, 27, 3 t.—Un diputado comunista habló ayer en la Cámara francesa pidiendo que Francia autorizara el envío de armas y material de guerra a los comunistas españoles.

El ministro de Hacienda que estaba presente contestó indignadísimo afirmando que Francia mantendría su posición de neutralidad estricta sin salir del convenio de no intervención.

«L'Humanité» publicó ayer un artículo de tonos violentísimos agrediendo al ministro y diciendo que no se explicaba cómo un ministro socialista podía mantener esa posición en la hora actual en que se ventila el porvenir del proletariado.

## Chilla un rojo

Valencia 27, 3 t.—Anoche, y por la Radio de Valencia, el ministro de Agricultura del Gobierno Largo Caballero, afecto a la C. N. T. pronunció una soflama, felicitándose por la que él llamaba buena marcha de los acontecimientos de Madrid.

Tuvo frases de elogio para el general que ahora dirige las operaciones de defensa de la capital y que, por lo visto, ya no es Miajas, y dijo que en cuanto se logre la unidad de mando, se consiga disci-

plinar a los milicianos, se reorganice la columna internacional, vengan más refuerzos y se regularicen los abastecimientos, Madrid será la tumba del fascismo.

Un claro en el cielo fué aprovechado por la aviación. ¡Y bien aprovechado! para destruir varios edificios donde había concentraciones enemigas.

Por el N. O. de la ciudad limpia sobre el suelo resbaladizo de la Dehesa de la Villa y fuego de artillería hacia Tetuán y Cuatro Caminos.

Los pisos bajos del Barrio de Argüelles están en nuestro poder, y en los altos los bandidos aguantan sin entregarse, hasta que no tengan otro remedio que bajar.

¡Ya bajarán!

La clara aprovechada por nuestra aviación, lo fué también por la artillería enemiga para dar un susto a varios periodistas que habían cogido un magnífico observatorio en la torre del Colegio de Santa Rita.

Hemos recorrido los hospitales de sangre donde nuestros heridos están cuidadosamente atendidos.

Muchos muestran heridas de bala explosiva, dato que deben apuntar los falsos humanitaristas rojos que piden que se hagan informaciones por los extranjeros.

## Consecuencias del engaño

Gibraltar por Jaca, 27, 4 t.—Después del bombardeo realizado ayer en Cartagena, por los hidroaviones nacionalistas, el pánico en aquella capital es enorme.

se ha dado la noticia de que un submarino al servicio de los rojos, no había regresado a su base.

Esto hace sospechar con muchos visos de verosimilitud, que citado submarino se ha pasado a las fuerzas nacionales y ha sido el que el domingo anterior bombardeó en aguas de Cartagena a los buques «Cervantes» y «Mendez Núñez.»

## Una carta del jefe del Estado

Burgos, 27, 4 t.—S. E. el jefe del Estado ha dirigido una cordialísima carta al excelentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo, para agradecer en nombre de España y de su glorioso ejército, de cuyo heroísmo se sienten orgulloso, el espléndido donativo que los católicos irlandeses han remitido por mediación de su Primado con destino a la adquisición de material sanitario para nuestras fuerzas.

## Represalias contra Alemania e Italia

Jaca, 28, 4 t.—El ministro

rojos vengarse del reconocimiento de dichas naciones, al legítimo Gobierno de España.

De todos estos atropellos se tiene conocimiento en las naciones hermanas y la Prensa alemana los comenta diciendo que ello demuestra la oportunidad de su gobierno reconociendo al del general Franco, pues en el territorio que ocupan sus fuerzas, no se cometen estos actos de cobardía y se disfruta de absoluta normalidad.

## En el sector de Asturias

Jaca 27, 4 t.—A pesar del mal tiempo, continúan las operaciones en el frente de Asturias.

La resistencia del enemigo es inferior a la de los últimos días, y se nota mucho decaimiento en las filas rojas.

Nuestras fuerzas han ocupado nuevas e importantes posiciones al sur de Grado.

## Empleo de balas explosivas

Jaca 27, 4 t.—Se ha comprobado que en los últimos combates realizados en Ma-

## Gran Hotel Europa

20 habitaciones con baño.—Teléfono en todas las habitaciones.—Ascensor, calefacción central  
Teléfono 101. CACERES Plaza Mayor, 3

mente el territorio peninsular, el ocupado por las fuerzas nacionalistas alcanza 2 por 3 partes y por las fuerzas bolchevistas 1 por 3 partes. Con respecto a la población, los que siguen al general Franco, suman dos veces más que los que lo hacen a las hordas rojas.—(R. Club).

## Orden de regreso

Buenos Aires 27.—El Gobierno de este país dió orden al comandante del crucero «25 de Mayo» que se encuentra en aguas españolas, que regrese inmediatamente a la Argentina. Como se sabe, en este crucero, «25 de Mayo», es en el que se han marchado de España miembros esclarecidos del Frente Popular y aún del mismo Gobierno Largo Caballero.—(R. Club).

## Albania reconoce al gobierno del generalísimo Franco

Tirana, (por Sevilla), 27, 8:30 m.—El Secretario de Negocios extranjeros de Albania, ha expresado que el Gobierno albanés, ha reconocido oficialmente como gobierno legítimo de España al del Generalísimo Franco. Era

## Saqueo de la Biblioteca Nacional

Valencia, 27, 4 t.—Ayer llegaron a Valencia cuatro grandes camiones, aportando en cajas gran cantidad de libros.

Se sabe que proceden de la Biblioteca Nacional de Madrid, que ha sido saqueada por los rojos, sacando de ella todas las obras de valor bibliológico.

La sección de libros raros ha quedado en absoluto vacía, habiéndose llevado también toda la colección de inmuebles.

Entre las obras robadas, figura la edición Príncipe del Quijote.

## Radio y Luz

Máquinas de coser y bordar "ALFA,"  
Máquinas de escribir HISPANO OLIVETTI  
Avenida Cervantes, 30 - CACERES - Teléfono, 324

**Hotel JAMEC**  
Gran Restaurant. Instalación moderna. Bar Americano  
TELEFONOS 168 y 64  
Sucursal: Pintores, 2

# MUEBLES Venancio Mirón

San Juan núm. 22. Teléfono 426  
Cáceres

dríd, los rojos, dando una nueva prueba de sus instintos criminales y de su situación desesperada, han empleado balas explosivas.

### Continúa la evacuación

Jaca 27, 4 t.—A pesar de haber terminado el plazo concedido por la Junta de Defensa, continúa la evacuación en Madrid.

Se aproxima al medio millón el número de personas que han abandonado la capital.

También ha sido desalojado el barrio de Argüelles, y a la zona neutra llegan constantemente muchas familias; y eso que encuentran grandes dificultades, tanto por el número de refugiados, como por la oposición de los milicianos a que se obedezcan las órdenes del general Franco.

### Se prescinde de Miaja

El ministro de Comercio, del Gobierno rojo, pronunció ayer un discurso desde la emisora de Radio Valencia.

En el ensalzó la labor de los generales rusos que defienden Madrid, no teniendo ni una sola palabra de elogio para el célebre general Miajas, lo cual demuestra la tirantez que existe entre el Gobierno y la Junta de Defensa.

### El día de hoy

Jaca 27, 4 t.—El jefe de la oficina de Prensa ha comunicado que la última noche fué tranquila, quizás la más tranquila de todas las que han pasado desde que ha empezado la acción sobre Madrid, pues solo hubo ligero paqueo sin importancia.

La aviación voló a primeras horas de la mañana pero a causa de la espesa niebla y nubes bajas que hay sobre la capital no obtenía visibilidad y tuvo que retirarse.

Al medio día mejoró el tiempo y nuevamente volaron nuestros aparatos, haciendo fuego sobre los objetivos propuestos y cumpliendo su cometido con toda precisión.

Se bombardearon los edificios próximos a la Cárcel Modelo y al barrio de Argüelles.

### A la izquierda del Tajo

Madrid 27, 3 t.—Como consecuencia de la huida de milicianos se han engrosado las concentraciones marxistas del S. del Tajo.

Ya hace varios días una columna hizo su aparición hacia Talavera, donde fué duramente castigada, y ahora han hecho su aparición en la parte de Aranjuez, donde se observa la afluencia de enemigos.

Nuestra aviación ha practicado operaciones de reconocimiento para fijar sus posiciones.

### Una aprensión

Jaca 27, 4 t.—Entre Bobadilla y Cuatro Vientos, nuestras fuerzas detuvieron un automóvil con bandera roja, que estaba ocupado por cinco muchachas y dos milicianos.

Se habían desorientado y fueron a caer en nuestras líneas.

Los prisioneros comparecieron ante el general Varela, declarando que pertenecían a la sección titulada «El altavoz del frente», y marchaban a entregar chocolate a las milicias destacadas en el sector de Bobadilla.

Ellos eran un alférez y un miliciano pertenecientes al batallón de «Leones Rojos».

Confirmaron que había sido desalojado todo el barrio de Argüelles, cuyas familias se habían trasladado al de Salamanca.

También dijeron que en uno de los últimos vuelos de

nuestra aviación, cayeron varias bombas en la Puerta del Sol, perforando el pavimento y produciendo hundimientos en el Metro.

La capital está muy escasa de viveres, habiendo existencias principalmente de lentejas y arroz.

En Madrid hay varios generales rusos con sus estados mayores y constantemente se propalan infundios, pues últimamente ayer se decía que las fuerzas republicanas habían reconquistado Talavera, Torrijos y Toledo, y habían cercado a los contingentes nacionales que rodean Madrid.

Dijeron, por último, que en Valencia había también otros generales rusos, que preparan su defensa.

Después de la declaración, los cinco detenidos ingresaron en el convento de Carabanchel, quedando bajo la custodia de las Hermanas.

### Menos en Rusia

Londres por Jaca 27, 4 t.—En los círculos políticos de la capital de Inglaterra, se comenta que la campaña emprendida por Alemania, Italia y el Japón, en contra del comunismo, causará buen efecto en todas las naciones menos en Rusia como es natural.

### Estadística macabra

Roma por Jaca, 27 4 t.—La prensa publica una estadística de los fusilamientos y asesinatos cometidos por los marxistas, en la que se demuestra que el número de los realizados, solamente en Madrid, se eleva a la cifra de once mil.

### Un congreso ruso

Moscú por Jaca 27, 4 t.—Se ha celebrado la inauguración del octavo congreso de la U. R. S. S., bajo la presidencia del dictador Stalin, quien pronunció un discurso en el que trató de los asuntos de España.

## Sucesores de Victor García

Gran Sastrería  
Cívico - Militar

Avenida de Cervantes, 1 y 3  
CACERES

# VIDA LOCAL

(CENTROS OFICIALES)

## Ayuntamiento

Presididos por el señor alcalde don Luciano López Hidalgo, se reunieron en el día de ayer los vocales de la Comisión gestora municipal del excelentísimo Ayuntamiento, don Marcos Mariño Báez, don Fernando Vega Bermejo, don Manuel Plasencia Fernández y don Eleuterio Sánchez Manzano, a fin de celebrar la sesión ordinaria.

Se aprobó el acta de la última y las cuentas de obras municipales ejecutadas por administración, en la pasada semana importante 2.336'55 pesetas, quedando enterados de la aprobación por la Comisión administradora de la décima de las contribuciones la cuenta por jornales en obras que asciende a 3.218'05 pesetas y varias certificaciones del señor arquitecto por desmontes en las proximidades del Hospital.

Se aprueba otra certificación del señor arquitecto por obras a abonar al contratista del grupo escolar en Aldeanorete.

Se queda enterado del anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de exposición al público del Presupuesto de la Mancomunidad Sanitaria de Municipios para el próximo año.

Conforme a los informes de los vocales encargados de ello, se accede a la petición de don Alejandro Sánchez Pacheco para ocupar las casillas del Mercado números 126 y 128 y tirar el tabique que las divide, y a la solicitud de don Isidoro Solana, concediéndole licencia para obras en Piedad Baja número 11.

A su instancia se acuerda reservarle su plaza de músico de 3.ª, hasta tanto cumpla su

## Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

PLAZA MAYOR, 40

GABRIEL Y GALÁN, 2

TELEFONO, 245. CACERES

servicio militar, a Pedro Polo Congregado.

Se concede la perpetuidad de los sepulcros números 523 y 1.184 a don Arturo García Merino y don Adolfo Solano Rino, respectivamente.

Se da cuenta de un acta-compromiso entre el Ayuntamiento y los propietarios de edificios de la Avenida de Mayo, referente a las obras de acerado y pavimentación, prestándose conformidad a los extremos en ella consignados.

Se aprueba el padrón de derechos y tasas por anuncios, muestras, escaparates, etcétera, del presente año, y se acuerda proceder a su recaudación.

Se acuerda que por el gestor delegado en asuntos de materia de Hacienda, se confeccione una transferencia de créditos para dotar consignaciones del presupuesto actual, agotadas o precisas de aumento.

Se autoriza a la Presidencia para la confección de uniformes a la Guardia municipal.

El señor Sánchez Manzano formula un ruego referente al alumbrado, que la Presidencia contesta, dándole cuenta de sus gestiones y resultados obtenidos.

## MARIÑO

MOSAICOS, CEMENTOS, YESO y toda clase de materiales para construcción.

Carretera de Medellín, Cáceres  
Teléfono, 147.

## Inspección Municipal

Ha sido presentada en esta inspección por la guardia urbana, una denuncia contra los padres de cinco chicos, que sin miramientos a los pacíficos transeúntes, se entretenían en la vía pública al delicioso deporte de arrojar piedras los unos a los otros.

Nosotros estimamos justas estas medidas adoptadas por la Inspección y felicitamos a la guardia urbana por este hecho, pues ya es hora de que circulemos tranquilamente, sin miedo a que al volver una esquina, nos rompan la cabeza.

## Ultramarinos

Loza y Cristal  
DE

Rufino Rubio

General Ezponda, 6

Teléfono núm. 280

CACERES

## Delegación de Hacienda

LIBRAMIENTOS

Han sido puestos al pago en esta Depositaria Contaduría por el ilustrísimo señor delegado, los siguientes libramientos.

Don César Paradelo Delgado, subpagador militar de Cáceres, 495.000'00 pesetas.

## - PERDIDA -

La funda de puñal con cantoneras oro, de Toledo; se ruega la devolución en el Hospital de las Normales, Sala I.ª, cama I.

# Desde Jarandilla

FIESTA BENEFICA

Es el altruismo una de las virtudes más hermosas y que más pueden servirnos de base para juzgar en todo su valor la bondad del que realiza un trabajo sin más logro personal, que la satisfacción inmensa de poder contribuir a la mayor felicidad de sus semejantes.

Por desgracia nuestra, se había desterrado de la Sociedad en que vivíamos ese espíritu de desprendimiento, que debe animar todo proceso humano, para no convertirse más que en un egoísmo grosero de las más baja escala animal, que dice muy poco en favor de los padres de esa época, cuyas consecuencias, bien funestas por cierto, está tocando nuestra querida España, que si ha querido volver a recrearse en el crisol rojo y gualda de su legítima enseña, ha sido preciso que el morado, haya sido teñido de ese rojo vivísimo y sacrosanto de la sangre de sus hijos.

Pero la Divina Providencia ha protegido siempre a nuestra Patria con un espíritu racial, que, aunque a veces parezca aletargado, como filón en abandono, hasta el punto que alguien de otro país pudiese haber llegado a creer que España sucumbía, resurge con una vitalidad que asombra al mundo, con esa pléyade de militares heroicos, de falangistas que mueren con la frente alta, como dechado de dignidad y hombría, y de esos valientes Requetés, que desafiando tantos peligros, están libertando a España de las garras opresoras del marxismo.

Los hechos, pues, están demostrando que España es una cantera inagotable del valor heroico y de altruismo, puesto que esos millares de ciudadanos se han colocado generosamente en los puestos de mayor peligro, como aquél hombre de mar, que ajusta su cuerpo en la hendidura de su barca para evitar que el temporal pudiese hundirla.

Pero no solamente están saturados de esos valores los

frentes de batalla, sino que en la retaguardia, en los pueblos tranquilos ya, y muy alejados de la lucha, el altruismo se manifiesta espontáneamente, con una prodigalidad que hace entrever una España gloriosa de paz y de amor.

Aquí, en nuestro pueblo, unos cuantos cuantos jóvenes de Falange y flechas de ambos sexos, dirigidos por el culto maestro nacional, don don Julio Hernández, han dedicado los frutos de un hermoso trabajo a engrasar la suscripción para nuestro glorioso Ejército. Consistió aquél en la representación de la comedia en tres actos y epílogo de Fernández Sevilla, titulada «Carracuca», amenizada en los entreactos por coros de flechas, que entonaron canciones regionales que fueron muy aplaudidas.

Si en principio «garantizó» el éxito de la obra, la acertadísima distribución de personajes, después nos deleitó sobremedida, el verlos encarnar a maravilla en las simpatísimas Maximina Serrano, Carmen Blasco y Encarnita Sánchez, y en nuestros compañeros S. García, P. Ruiz, A. y M. Soria, I. R. Garrido, D. y P. Burcio, A. Manrique, J. Timón, E. Marcos y J. Pérez, presentando entre todos un magnífico cuadro artístico, que obtuvo aplausos unánimes del numeroso público, que aunque contagiado del mismo entusiasmo por la finalidad de la obra, tuvo ocasión de saborear un exquisito manjar de arte y buen gusto.

¡Arriba España!

23 II-36.

## Sucursal Sucesores de Victor García

A título de propaganda

ABRIGOS CONFECCIONADOS

CABALLEROS, DESDE

36 PESETAS

Plaza Mayor, 21  
Teléfono, 368 CACERES

## José Correa NOVEDADES EN TEJIDOS

UNICO ESTABLECIMIENTO QUE TIENE LAS  
TELAS AZULES DE REGLAMENTO PARA FALANGE EN TODAS SUS CLASES

## Farmacia CASTELLANO

General Ezponda núm. 3.

Teléfono 267

CACERES

## Suscripción para la Bandera Provincial de Falange

Lista de donantes

Donante	Pesetas
D. Juan Muñoz Manzano	10
D. Eusebio Pita Gandarias	10
D.ª Manuela Iglesias del Campo	5
D.ª Soledad del Campo Iglesias	1
D. Antonio del Campo Iglesias	1
D. León Carriches	2
D.ª Luciana Carriches	2
D.ª Petra Amado Frejo	2
D. Manuel Villarreal	10
Suma y sigue	193

## Nota a los médicos

Necesitando con urgencia instrumental quirúrgico para la Sección de Cirugía del Hospital de Sangre, de esta capital, se ruega a todos los falangistas médicos o simpatizantes, que en el plazo de cinco días, envíen la mayor cantidad posible de dicho instrumental.

Audiencia Territorial, Hospital de Sangre de F. E., Sección de Cirugía.

¡Arriba España!

## Calé VIENA

CARLOS MUNICIO

Pintores, 16 Teléfono 174

CACERES

## La Mallorquina

Los mejores helados y bocadillos en esta casa  
Especialidad en Yemas de San Jorge  
Ezponda, 4. — CACERES — Teléfono 264



## Chocolates R. GRADOS

SON MUY RICOS

# Falanges Universitarias

## ¡Estudiantes!

El Sindicato Español Universitario  
**PRETENDE:**

Fomentar el espíritu sindical entre los estudiantes, tendiendo a la sindicación nacional única y obligatoria.

Exaltar la intelectualidad profesional dentro de un sentido profundamente español, para hacer resurgir el pensamiento nacional que un día tuvieron las Universidades de Salamanca y Alcalá de Henares.

Relacionar las distintas especialidades y fomentar la unión, el compañerismo y la compenetración del trabajo, para el logro de sus fines profesionales, dentro del Estado español.

Crear, mantener y promover servicios mutuales y de asistencia y protección a los derechos estudiantiles, mejorando su condición social, dentro de las normas universitarias.

Laborar porque una disciplina estatal rigurosa de la educación, consiga formar en los españoles un espíritu nacional, fuerte y unido.

Cultivar una intensa relación efectiva e intelectual con los estudiantes hispanoamericanos.

Hacer asequible la enseñanza a todo español capacitado.

Activar intensamente los deportes entre los universitarios, reglamentándolos a normas fijas.

¡POR LA UNIVERSIDAD ESPAÑOLA!

¡POR ESPAÑA, UNA, GRANDE Y LIRBE!

¡AFILIAOS AL S. E. U.!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

**La Universidad no ha de considerarse como una oficina de expedición de títulos, sino como un organismo vivo de formación total**  
(J. A. Primo de Rivera)

## El S. E. U. y la enseñanza entre los necesitados

Entre los puntos fundamentales de la Falange encontramos el número 24 que textualmente dice así: «LA CULTURA SE ORGANIZARA EN FORMA DE QUE NO SE MALOGRE NINGUN TALENTO POR FALTA DE MEDIOS ECONOMICOS.

TODOS LOS QUE MERECZCAN TENDRAN FACIL ACCESO INCLUSO A LOS ESTUDIOS SUPERIORES.»

Existe también entre los fines del S. E. U. el de hacer asequible la enseñanza a todo español capacitado.

Gran acierto es el de estos fines, ya que nuestra Patria se encuentra en difícil situación y necesita para su salvación aprovechar los elementos, todos, que puedan presentarse.

Indudablemente que muchos valores intelectuales que pueden mañana encauzar nuestra España por cauces seguros y firmes, que la conduzcan al Imperio, se malogran, perdiéndose en la ignorancia por falta de medios con que hacer frente a las innumerables exigencias económicas que hoy se precisan para adquirir, incluso, un poco de cultura.

Nuestro sabio Cajal nos dice que «el problema de España es un problema de cultura, y que urge salvar todos los talentos que se pierden en el olvido».

En una palabra: las Universidades hoy, en gran parte, es un privilegio de las clases acomodadas y sus puertas se encuentran cerradas para el hijo del trabajador.

El S. E. U. no puede permanecer indiferente ante este deplorable estado de cosas.

Obligatoriamente y en sustitución de una misión que debe realizar el Estado, ha de salir el S. E. U. al paso para poner remedio, en la medida de sus fuerzas, a este problema de importancia tan trascendental para el porvenir de nuestra España.

¡Anúnciese en  
LA FALANGE

**La juventud que izó la bandera del S. E. U. elevará a España al lugar que le corresponde en la historia**

M. VALDES

## CHINATAZOS

La revolución actual en el aspecto universitario tiene bastante que desear en ciertos sitios. Lo oímos constantemente.

Creemos que nadie pensará que con una visita de adhesión inquebrantable, se arregla todo lo pasado.

Sin duda tendremos que volvernos a sentirnos abanderados para que la Enseña Nacional-Sindicalista ondee en determinados centros.

Aunque nos hemos convencido que todo llega en este mundo.

## ORACION A LOS CAIDOS

En esta hoja estudiantil, no puede faltar un recuerdo para nuestros caídos, para ese ramillete de valientes jóvenes, que en los momentos más difíciles no dudaron ofrecer su vida por la salvación de la Patria.

Benditas vidas las vuestras, que fueron inmoladas en aras de tan alto ideal. Fecunda sangre la de esta heroica juventud, que, como el agua lustral, servirá para purificar y borrar sacramental y realmente las manchas materiales y morales de nuestra nación, y santo ejemplo el que nos disteis con vuestra valentía y decisión, que serán las fuerzas que nos empujen hasta alcanzar el triunfo definitivo, que tanto anhelamos.

Muchos nos faltan; quizás los mejores. Eran veintisiete los que estaban de guardia en los luceros. Cuando esto acabe, seguramente formarán con los anteriores, muchos miles. Pero ellos serán, precisamente, los que nos sirvan de imitación en la lucha continua por el enaltecimiento de nuestra querida España.

No debemos dejar de recordar en estas horas de triunfo a los que sacrificaron sus vidas por él. Nos faltará mucho porque siempre fueron ellos la vanguardia de la Falange, siempre ocuparon los puestos más difíciles dispuestos a dar sus vidas por la gloriosa causa. Y así caían, como valientes. La canalla marxista sin escrúpulos y sin honor, los asesinaban vilmente.

Más a pesar de tanto asesinato y de tanto crimen nefando, no han logrado el triunfo que ellos buscaban para llevar a España a la destrucción y a la ruina. Porque por uno que ha caído, han surgido cientos y cientos que no han permitido que esa gente sin honra y sin cultura llegue al final de una batalla ni siquiera con un miserable triunfo.

Difíciles han sido los tiempos para nosotros desde que entró a gobernar por segunda vez el sanguinario Azaña. ¡Cuántas vidas de heroicos camarada hemos visto desaparecer, segadas por las balas asesinas y traidoras! Pero por fortuna, aquellos tiempos transcurrieron y aho-

ra no vemos otro camino que el emprendido hacia el triunfo definitivo que no se hará esperar. Bien dijo José Antonio Primo de Rivera en uno de sus magníficos y vibrantes discursos: «Que llegará el día glorioso para todos en que el sol amanezca reflejando un HAZ DE FLECHAS sobre los campos de España».

Lo que somos y lo que representamos, ya se sabe. Nuestra norma fundamental es hacer del estudiante algo digno, lo contrario de lo que era antes, ya que nosotros siempre hemos sido el escalón en que se han apoyado los políticos para llegar al poder.

## Los estudiantes ante la política mundial y la guerra

El Sindicato Español Universitario hace la guerra empresa revolucionaria

Creemos en un supremo resurgir y en un exacto cumplimiento de los altos destinos históricos de España.

Su unidad, su grandeza y su libertad, han de ir por encima de los intereses particulares y de los sentimientos pacifistas.

Sin desear la guerra tampoco la rechazamos. No queremos pertenecer a lo que llamará la Historia generación de los cobardes.

Dada la actual situación mundial con la absurda configuración del mapa europeo, con la amenaza del comunismo ruso, el sometimiento por parte de la América hispana al capitalismo judío, etc..., el Sindicato Español Universitario hace de la guerra una empresa revolucionaria.

Este número ha sido visado por la censura

## CAMARADA OBRERO

Bien sabes tú que nosotros, los estudiantes, tenemos fama de mal pensados, de recelosos; tú, en esta ocasión pasada, no lo has sido; te has dejado llevar por la peor clase de políticos, para no lograr más que lo que has logrado: renegar de Dios, venderte a una patria que no es la tuya y luchar por un ideal que va en contra de todas las leyes que rigen los destinos del hombre, y, por tanto, los tuyos mismos.

En estos días, habrás oído hablar de purificación de bibliotecas, de selección de lecturas; eso, camarada obrero, no lo necesitábamos nosotros, sino tú.

Mientras aceptabas integramente lo que esos libros de-

ción, nosotros nos reíamos de ellos, porque sabemos que lo más fácil que hay, es crear una doctrina política, y lo más difícil, llevarla a la práctica; y porque sabemos también, que ninguna como la que has defendido, cumple más fielmente nuestra triste experiencia.

Hace unos días te hemos visto desfilar, prendido al pecho el único escudo, aparte del de España, que ha tenido a su servicio nuestras vidas: el de Falange; hemos visto en tus labios una sonrisa que ha tenido la virtud de poner unas lágrimas en nuestros ojos, y a través de ella, una satisfacción que a Dios pedimos, llegue a su límite máximo.

Nosotros, que hemos luchado más que nadie por tu dignificación, por la amistad de los demás para contigo, y por la tuya para con los demás; por la abolición de un régimen que como el capitalista, tanto mal ha hecho, y por la mejora y acrecentación de tus medios de vida, al ver hoy que reconoces la buena fe, la justicia y el mérito de nuestro esfuerzo, olvidando las persecuciones de que se nos hizo objeto por parte de tus antiguos dirigentes, y sintiendo una alegría que se desborda en forma de llanto, nos dirigimos a ti como al hermano que retorna de exóticas regiones y fundimos nuestro gozos en estas dos palabras: Camarada obrero...

## NOTA

Teniendo necesidad este Sindicato de la formación de su biblioteca, se ruega a todos los afiliados y simpatizantes cooperen a la formación de la misma, para lo cual se reciben donativos de libros, novelas y revistas de carácter cultural, etcétera, en la Oficina Central del S. E. U., General Ezponda, número 1.

## Discos

con el himno de FALANGE  
En breve se pondrán a la venta.  
Dirigirse a Canalejas, 10.

## Bicicletas BH

Garantizadas  
Las mejores y más baratas  
Ventas a plazos  
Grandes existencias de repuestos para las mismas

## Modesto Arias Santos

P. de la Concepción, 25. Tel. 396  
CACERES

## Centro Jurídico Administrativo "GRANDE"

Director: JESUS GRANDE DE NAVASCUES  
ABOGADO Y AGENTE DE NEGOCIOS

ASESORIA Y REPRESENTACIONES DE AYUNTAMIENTOS Y PARTICULARES

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Plaza del Duque, 13 Apartado de Correos, 76  
CACERES

## Gran Sastrería LEÓN

Novedades en Pañería



Especialidad en uniformes militares y civiles

Pintores, 11 Telf. 72

CÁCERES

